



## まなキキ通信

今年もありがとう号

2025年12月発行

発行: Learning Crisis研究会

小平市上水本町1-28-21明和荘E棟5号室

お問い合わせ: fosterplan@learningcrisis.net

ZOOMを活用して実施する家庭学習支援にご関心のある  
お子さん・保護者の方の参加も随時お待ちしています！

いつもまなキキ通信を読んでください  
ありがとうございます！今年も昨  
年度同様、津田塾祭に出展し、両日  
とも大盛況で無事に終わりました🌟  
今回の記事では、当日行った企画の  
紹介や、参加してくださった皆様か  
らのコメントをご紹介します✨  
さらに、津田塾祭レポートに加え  
て、同時期に青森で開催されたA-  
paradiseの様子や、青森県立保健  
大学大学祭の様子、新しく公開され  
た記事・動画の紹介もあります🍎

そういうわけで、今回はいつも  
より情報盛り沢山、てんこ盛りでお  
送りします♫

青森県立保健大学大学祭参加報告

津田塾祭参加報告

今年はまなキキブレンドを作ってくださってる  
ワーカーズホームズ様とのワークショップや  
トークセッション、教材展示、梅しゅわ様と  
コラボして行ったワードラリーなど、『学び』に  
つながる彩り豊かな企画をお届けできました！  
皆様と学ぶ楽しさを再発見するかけがえのない  
時間となりました。（おかか）

青森県立保健大学の大学祭に、ブースを出展しまし  
た！展示やコーヒー販売を通して、まなキキの活動  
に興味を持ってくださった来場者の方々とたくさん  
お話しできました。漢字ブースでは子どもから大人  
まで漢字ちゃんからの挑戦状にチャレンジしてくれ  
ました！青森県のおすすめまなびスポット地図も  
充実しました🍎（カササギ）

# まなキキニュース

## パン・コーヒー販売



今年度もまなキキ・ブレンドと、国分寺の「パンの家ラ・ママン」さんのパンを販売しました。かわいくておいしいパンは来場者の方々に好評でした。コーヒーは試飲提供も併せて行ったので、より多くの方にまなキキ・ブレンドを知り、親しんでいただけました♪（ぱーる）

## 漢字ちゃん

漢字のpartsを組み合わせて、習った漢字や「こんな漢字あったらいいな」というオリジナル漢字をたくさん作ってもらいました。ふだんよく見る漢字も、いろいろな思いを込めて組み合わせて考えられていたかも…！（M先生）



## まなキキブレンドパッケージ作成体験



ワーカーズホームのお仕事道具を使って、まなキキ・ブレンドを自分の手で作る体験を開催しました。「できる」工夫と、ワーカーズホームの皆さんのが熟練度との差を感じた参加者からは感嘆の声が上がりました！（えーあい先生）

## 教材展示、ワードラリー

まなキキがこれまで作成してきた教材を、ワードラリー形式で展示しました。最後の一文字である動く点Pを見つけて、オリジナルステッカーをゲット！まなキキの歴史を楽しみながら見ていただきました。（おかか）



# 【まなキ記事・動画レビュー】

とうほく  
みゅーたんin東北\_りんご研究所  
けんきゅうじょ

## りんごが実る秘密を探れ (M先生)

ふだん 「普段りんごを食べているとき、1個1個形や大きさに違いがあることは気づいていたけど、人間と同じようにお父さんとお母さんがいるところを考えたことはなかったので驚きました！タイトルにもある「授粉」と「遺伝」について、私たちヒトの仕組みと比べながら紹介しているのがわかりやすかったです！そのりんごならではの個性を見つけながら食べることで、いつもより美味しく感じられそうだと思いまし  
た！」(つみきちゃん)



とうほく  
みゅーたんin東北

## 三内丸山遺跡で探る「復元」の謎 (M先生)

さんないまるやま いせき じめん のこ あな ちそ て  
三内丸山遺跡では、地面に残った穴や地層を手がかりに、  
縄文時代の家や大きな建物が復元されていることが分かり、  
とても面白い動画でした。屋根の素材が違う竪穴住居がいく  
つもあり、昔の人たちの工夫や暮らしの多様を感じること  
ができます。見て、考えて、学べる。親子で歴史に親しむ  
きっかけになれる内容だと思いました。(さっちゃん)



## 第13回『落第忍者乱太郎』(Euc)

ちしき 「知識」とは、人々が生き生きと暮らしていた証の積み重ね  
であると感じました。「知識」とは、「知を識る」、つまりある  
物事を自分なりのものにする、ということであり、日常の  
中で生まれた好奇心やひらめきが形になったもの、その全て  
が「知識」なのではないでしょうか。『落第忍者乱太郎』では、乱太郎たちは興味があることを自分の考え方で自由に  
使うことによって、新しい「知識」を作っていると言える  
のかもしれません。最近ご無沙汰だったけれど、久しぶりに  
『忍たま乱太郎』を観てみようかなあ、としみじみ思いました。  
(すいれん)

## デフリンピック 初心者ナビ！(きらっぺ)

まず、大きな模造紙いっぱいに手書きでデフリンピックの詳  
細が書かれていて、写真越しからも見やすく、努力と思いが  
感じられました。私も少しだけ作成を見学しましたが、より  
見やすく、よりわかりやすくなるように構成や中身に工夫を  
凝らしていた様子でした。また、デフリンピックはオリンピ  
ックに競技（ボウリング、オリンピック）があることや、光や手話などの視覚情報によってアスリートへの合  
理的配慮を行っていることを学びました。きらっぺさんは実  
際に当日のボランティアにも行ったそうなので、もし機会が  
あったらその時の様子や後日談もまた詳しく聞きたいなと  
思いました。(ぱーる)



# できごとカレンダー



まなキキ編集会議  
オンライン



青森県立保健大学 学祭参加

青森県立保健大学の大学祭に初参加。

「子ども」・「学び」をキーワードに活動するチャイルド・ライン、自主夜間中学あおも・リラのみなさんと一緒に、多くの方々と出会うことができました！



津田塾祭への参加

津田塾祭では、国分寺のラ・ママンさんとコラボした「まなキキ・パン」を販売。

ワーカーズ・ホームの横山さんをお招きし、まなキキ・ブレンドの働き方の工夫を体験できるワークショップやトークイベントを開催。

手話サークル・梅しゅわとコラボしたワードラリーも盛り上がりいました！



探検部 in 青森  
浅虫水族館

陸奥湾の生態や独自の環境を学ぶ。  
動画化までお楽しみに…！



まなキキ編集会議  
オンライン



オンライン・  
ユニベルシタス



青森  
A-Paradiseへ参加

気軽にアートや音楽を楽しめるイベントにまなキキも参加。  
素敵な出会いに恵まれました。  
まなキキ・ブレンドもたくさん味わっていただきました！



探検部でデフリンピック観戦

武蔵野の森総合スポーツプラザ（京王アリーナ）  
で開催されたバドミントンの試合観戦へ！  
そのあとは、学祭の打ち上げも兼ねて、お好み焼き  
を食べながら懇談を楽しみました。



オンライン・  
ユニベルシタス



オンライン・  
ユニベルシタス



日本パシイワの国際会議で  
コーヒー販売

ありがとうございましたで、多くの方にまなキキのことを知っていただき、コーヒーを味わっていただきました。

## 寄付・ご支援のお願い

まなキキは、さまざまな社会的な危機の中で、子どもたちが夢をかなえるための「学び」をあきらめず、がんばることをつづけられるよう、家庭学習支援や教材開発・発信などを通じて応援する活動に取り組んでいます。

まなキキ・ブレンド（コーヒー・ナッツ）の収益は、大学生による障害のある子どもたち向けの家庭学習支援のプロジェクトに使われます。同じコーヒーの香りの中で頑張っている、子ども・大学生たちの「夢」をぜひ応援いただけますと幸いです。

■ご寄付：金融機関名／多摩信用金庫  
支店名／恋ヶ窪支店  
金融機関コード／1360  
支店コード／044  
口座種別／普通預金  
口座番号／0251947  
カナ名義（カナ）／ラーニングクライシスケンキ  
ユウカイ  
口座名義（漢字かな）／Learning Crisis 研究会



\*その他、各種研究プロジェクトは、各種研究助成金によって実施されています\*